

## SOCIÉTÉ D'HISTOIRE ET DE GÉNÉALOGIE DE LA MATAPÉDIA

La Société d'histoire et de généalogie de la Matapédia a publié en septembre 1990 le premier numéro de la revue Chroniques Matapédiennes. Vous pouvez devenir membre de la Société en envoyant 20 \$ à l'adresse suivante :

Société d'histoire et de généalogie  
de la Matapédia  
Case postale 1737  
Amqui (Québec)  
G0J 1B0

## SOCIÉTÉ D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE DU TÉMISCOUATA

La Société d'histoire et d'archéologie du Témiscouata est heureuse de s'associer pour la première fois à la Revue d'histoire du Bas-Saint-Laurent pour faire part de ses activités de la saison 1990.

Avec la mise en place d'un nouveau concept d'interprétation au Fort Ingall en 1989, la S.H.A.T. s'est appliquée cette année à consolider le produit Fort Ingall en renouvelant sa formule d'animation en particulier.

Notre organisme a aussi entrepris en collaboration avec le MAC et l'Université de Montréal un programme de fouilles archéologiques axées sur la présence amérindienne au Témiscouata. Dans le prochain numéro de la Revue, il en sera plus amplement question.

Enfin, la S.H.A.T. vient de publier son deuxième calendrier de photos (quatorze) souvenir de Cabano. Pour les intéressés, communiquez avec la S.H.A.T.

Je ne pourrais terminer sans souligner les efforts qui ont été déployés pour en arriver au maintien de la Revue d'histoire du Bas-Saint-Laurent si importante pour notre région.

Jacques Fournier,  
président de la S.H.A.T.  
81, rue Caldwell  
Case postale 464  
Cabano (Québec)  
G0L 1E0

(418) 854-2375

**Note:** On invite également les autres sociétés d'histoire à nous faire part de leurs activités.

**Pierre Collins, secrétaire**

# UN RECORD GUINNESS

## LES MARIAGES BOUFFARD-DURETTE

Georgy BOUFFARD, Petit Matane



Parmi les enfants de Charles Bouffard et de Sarazine Marquis, six vont se marier avec six Durette d'une même famille. Après le décès de ses parents au début des années 1880, l'aîné Auguste Bouffard maria Cordélie Durette. Il se retrouva avec ses frères et soeurs à sa charge.

Cordélie était la fille de Louis Durette et de Philomène Thibeault du Grand Détour sur la rivière Matane. Maintenant installée au Petit Matane, elle recevait en visite des membres de sa propre famille. C'est de cette manière qu'elle vit la naissance d'idylles impliquant ses soeurs et son frère avec ses beaux-frères et sa belle-soeur. Et les épousailles ont suivi. En 1885, son frère Epiphane maria Lumina Bouffard; puis, en 1887, sa soeur Cécile convola avec Elzéar Bouffard. Dans le canton, les gens commencèrent à chuchoter des rcontars et à prétendre malicieusement que Cordélie arrangeait ces mariages. Blessée dans son orgueil,

elle tenta d'intervenir pour suggérer à ses beaux-frères de fréquenter d'autres jouvencelles que ses soeurs. Rien n'y fit. En 1896, Horace Bouffard épousa Azilda Durette; en 1898, Napoléon Bouffard poursuivit la lancée avec Léontine Durette puis, en 1901, Luc Bouffard termina l'élan en prenant Adèle Durette comme épouse. Si Cordélie avait réussi sa manoeuvre de diversion, elle aurait privé notre famille d'un record mondial inscrit depuis 1982 au livre Guinness, c'est-à-dire le record du plus grand nombre de mariages entre deux mêmes familles. La résultante de ces six unions aujourd'hui, c'est la ressemblance «frappante» que l'on peut voir sur les visages des descendants ■